

Nomination de Don Beattie G3BJ membre d'honneur de l'USKA

L'IARU „International Amateur Radio Union“ est l'organisation mondiale des radioamateurs. Celle-ci réalise des travaux essentiels pour les radioamateurs dans le domaine de l'attribution des fréquences, plans de bandes, normalisation CEM, réciprocité et examens de capacité préservation des droits acquis envers les États, les unions d'États et leurs autorités, surveillance des bandes, coordination pour les satellites, veille à la coopération entre États sur un plan continental et global, représente les radioamateurs dans diverses organisations supranationales plus particulièrement l'UIT, l'UE la CEPT et d'autres.

Notre association nationale, l'USKA est membre de l'IARU Région 1 par conséquent de l'IARU. Les représentants de la Suisse participent activement depuis longtemps aux travaux de l'IARU et bénéficient d'une excellente réputation.

Les responsables de l'USKA travaillent en étroite collaboration avec leurs homologues de l'IARU R1 ils participent régulièrement aux conférences et échangent avec les représentants d'associations d'autres pays.

L'énorme développement technologique dans le domaine des télécommunications et ses effets sur le monde radioamateur est longtemps resté „oublié“ par l'IARU. Cela a changé en 2005 avec le dépôt d'une motion par Bob Whelan G3PJT intitulée „A Foresight Project “ à l'Executive Committees (EC) de l'IARU R1 à la General Conference de Davos. Cette motion était un vrai „coup de tonnerre“. La nécessité d'une action était pourtant largement reconnue et nécessaire, cette motion ordonnait aux organes de l'IARU R1 d'empoigner le problème et d'appliquer les mesures proposées. Cette motion a rencontré l'adhésion d'une majorité de représentants des associations nationales mais est rapidement retombée dans l'oubli. La motion de l'EC n'a jamais été suivie d'effets. – Des démarches entreprises auprès de l'IARU R1 n'ont pas permis de retrouver des documents de cette époque. Le CE pensait maîtriser la situation par la création d'une „Commission de jeunes“, ce qui ne répondait pas à la motion et ne visait en rien d'atteindre ses objectifs.

C'est le président de l'IARU-R1, en fonction jusqu'en 2021, Don Beattie G3BJ, qui a su reconnaître et redonner une priorité absolue à cette nécessité d'action.

Pour influencer ce changement de cap et l'insérer auprès d'associations nationales, Don Beattie a mis en place auprès de l'EC de l'IARU R1 un workshop pour l'avenir du radio amateurisme. Ce workshop aurait dû entrer en fonction lors de la General Conference 2020 à Novi Sad/Serbie. En raison de la pandémie cette General Conference a eu lieu en visioconférence, pour des raisons évidentes il a été renoncé à une réalisation présentielle de ces deux événements.

Avec un team de professionnels, durant plus d'une année et demie, Don Beattie a su préparer ce workshop dans le format online, celui-ci s'est terminé en apportant des résultats concrets. D'autres informations sont en ligne sur iaru-r1.org.

Le discours d'ouverture de Don Beattie, à l'occasion de ce workshop de l'IARU R1, en octobre 2021 est remarquable.

Citation:

The «amateur radio» that we often talk about today is quite often the «amateur radio» of the past. (1:22)

*In short, I think we need a «**relevant product**» to offer to today's generation. (1:54)*

There is a real risk that we are walking towards extinction as the pressures on the spectrum increase. (3:20).

Member societies will need to take a hard look at their leadership teams, and decide whether that team has the commitment, energy and determination to carry their society forward. (6:06)

Change is always difficult. Leadership is particularly challenging when there is transformational change to achieve. (8:58)

Fin de citation.

Un haut fonctionnaire s'est permis de faire remarquer publiquement à Don Beattie, que notre première exigence ne résidait pas dans le „Marketing“, mais bien dans le „Produit “ („we need a relevant product“).

Durant toute la durée du workshop, Don, n'a cessé de le répéter, nous ne pourrions nous consacrer à d'autres tâches que le "Marketing", partenariat et autres uniquement lorsque nous aurons su rendre notre „Produit“ attractif et vendable.

(Il est malheureusement à craindre que tous n'aient pas bien assimilé son message)

Un grand défi: „Change Management“ est une structure ouverte, une organisation sans structure hiérarchique comme il se trouve dans la plupart des organisations de radioamateurs. Ces données sont prises en compte dans le workshop de Don et son team et traitées de manière très professionnelle et organisées. Le résultat obtenu mérite toute notre reconnaissance : Le workshop a publié huit objectifs stratégiques („Strategic Objectives“), leur réalisation doit avoir atteint les buts visés à l’horizon de dix ans. Ces objectifs sont très ambitieux – En Suisse nous en sommes encore très éloignés.

Les organes de l’IARU R1 ne disposent pas des ressources en personnel pour mener à bien toutes ces tâches. La réalisation appartient dès lors aux associations nationales. La coordination pour la réalisation de ces huit travaux a été confiée à huit teams qui seront constitués par des délégués. L’USKA y participe activement. Avec le début de la phase réalisation, la discussion de principe est close.

Nous devons à Don Beattie d’avoir, avec le workshop IARU R1, initié et mis en place la stratégie pour permettre aux travaux déjà entrepris dans les associations nationales et donner un nouveau positionnement du radio amateurisme et le remettre au centre des préoccupations („Center Stage“).

La plupart des participants au workshop étaient conscients qu’encore reporter la mise en place de réformes, menacerait l’existence même du radio amateurisme. Ceci est encore plus d’actualité que cela n’était en 2005.

Sans le „Leadership“ de Don Beattie G3BJ, nous n’en serions pas là. Nous sommes ravis de voir que nos préoccupations nationales sont aussi celles qui appartiennent à notre organisation faïtière. Ceci nous évite un „Alleingang“ suisse énergivore. La nécessité et l’urgence sont aujourd’hui reconnues au plus haut niveau international.

Pour toutes les raisons précitées, Don Beattie G3BJ s’est rendu particulièrement méritoire dans l’esprit de l’USKA et le radio amateurisme en particulier. Son leadership visionnaire et son audace, pour affronter des affaires désagréables, en plus de son grand engagement et son énergie pour mener à bien ce processus, longtemps négligé, de „Change Management“ mérite toute notre reconnaissance.

En reconnaissance pour ses grands mérites pour le monde radioamateur, se fondant sur l’art. 4.1.3. des statuts de l’USKA, le comité recommande à l’assemblée de nommer Don Beattie membre d’honneur de l’USKA.

Données personnelles de Don Beattie G3BJ

Première licence radioamateur en 1961 avec l’indicatif G3OZF. D’autres données personnelles de Don Beattie sont sur qrz.com ainsi que sur sa page personnelle www.g3bj.com.

Don a fait des études à l’Imperial College de Londres de 1961-1964. Don a été directeur des ressources humaines durant 12 ans à la ICL International Computers Ltd. De 2010 à 2013 il a présidé l’association nationale anglaise RSGB. Ces vingt dernières années il a fonctionné comme conseiller auprès de petites et moyennes entreprises (PME). Il ne faut surtout pas oublier que la présidence (bénévole) de l’IARU-R1 est un job à plein temps !

La General Conference de l’IARU R1 à Varna-Albena (Bulgarie) a élu Don Beattie à l’automne 2014 Président de l’IARU R1. Il a exercé son mandat jusqu’à l’automne 2021. 22 ans au service de l’IARU R1 en comptant toutes les années qu’il a exercées dans d’autres fonctions à l’IARU-R1 !

Par son travail professionnel et sa personnalité Don a réussi à améliorer considérablement l’image „peu sympathique“ du radio amateurisme auprès de la CEPT et d’autres commissions internationales. Don a rapidement identifié les grands dangers que la technologie WPT (Wireless Power Transfer) fait courir sur la propreté du spectre radioélectrique. Il s’est très tôt engagé pour une normalisation favorable pour le monde radioamateur.

Don et sa partenaire Hilary G4JKS ont participé, en qualité qu’invités, à la rencontre annuelle de l’USKA en 2019 pour le jubilé des 90 ans de l’USKA à Zoug, ils ont eu l’occasion de rencontrer quelques-uns de nos membres. Pour ses grands mérites en faveur du radio amateurisme, Don a déjà été honoré avec plusieurs distinctions.